

Los Tabernáculos

El Tabernáculo de Moisés y David

Al hablar del Tabernáculo de Moisés y David debemos de entender que en el tiempo del rey David Israel hasta el tiempo de Salomón hubo dos Tabernáculos que existían a la misma vez. Cada uno tenía una función en particular. Cada uno tenía un grupo de sacerdotes y estaba en una montaña específica. El Tabernáculo que Moisés había hecho en el desierto ahora estaba en Gabaón. I Crónicas 21:29. Y el Tabernáculo de David en Sión. El período aproximado sería unos 35 a 40 años desde el establecimiento del Tabernáculo de David hasta la construcción del templo en el año 1042-1004 A.C.

Moisés había edificado un Tabernáculo de acuerdo al modelo que Dios le había entregado. Después de pasar por el desierto, el Tabernáculo que do establecido en Gabaón. I Crónicas 16:37-43; 21:28-30; II Crónicas 1:1-6

Estas escrituras nos muestran que David puso a Sadoc como sacerdote y a sus hermanos para que ministraran delante del Tabernáculo de Moisés que estaba en Gabaón. Su ministerio era ofrecer los sacrificios de la mañana y la tarde sobre el Altar de Bronce de acuerdo a la ley de Moisés. Compare con Éxodo 29:38; Números 28:3-6

Cuando David fue incitado a censar al pueblo sin el dinero requerido de la expiación, edificó un altar a Jehová en la era de Arauna el Jebuseo. I Crónicas 21:28-30; II Samuel 24. Más tarde cuando Salomón llegó al trono de David su padre, fue con la congregación de Israel al Tabernáculo del Señor que estaba en Gabaón y allí ofreció 1000 holocaustos en el altar de Bronce. II Crónicas 1:1-6; I Reyes 3:3-15

Fue en el monte de Gabaón que el Señor se apareció a Salomón y le dio sabiduría, riquezas, etc. II Crónicas 1:7-13; I Reyes 3:5-15. Gabón significa “Lugar alto”, “colina alta”

Por lo tanto allí en el monte de Gabón había un grupo de sacerdotes que mantenían el orden legal de Moisés, funcionando en el Tabernáculo, en el altar de bronce, el lugar santo y el lugar Santísimo. Sin embargo en ese lugar no estaba EL ARCA. Ministraban al Señor en un lugar Santísimo vacío, sin presencia.

Dios bendijo a la gente que iba al Tabernáculo de Moisés pero tenía algo más en mente funcionando en el Tabernáculo de David.

Te animo a que leas estos pasajes de la Escritura y veas la diferencia de inspiración en los dos Tabernáculos.

Ahora el Tabernáculo que edificó el Rey David estaba en el Monte de Sión. II Samuel 6:15-19; I Crónicas 15:29; 16:1-3; I Reyes 8:1-2; II Crónicas 5:2; I Crónicas 16:37-43.

Aquí David puso un grupo de sacerdotes y Levitas que habían sido tomados del “orden antiguo”, desde lo que ellos conocían el Tabernáculo de Moisés. Y Aquí debían de ministrar en un nuevo orden de adoración a Dios.

En contraste con los de Gabón ellos no sacrificaban animales. Solamente eran sacrificios de alabanza.

Aquí en este Tabernáculo no había Lugar Santo o Santísimo. ¿Qué pasaría por la mente de estos sacerdotes al ver a los otros? ¿Por qué Dios permitía esto? ¿De que era sombra esto?

En este Tabernáculo ya no había velo que cubriera El Arca

Siempre hubo música e instrumentos musicales en Israel, pero pareciera que ya había algo adelantado o algo que se había sembrado en el ministerio de Samuel con la “escuela de profetas” y que al final se desarrolló a la perfección en tiempos de David.

Se cree por algunos exegetas bíblicos especialmente. A.Z. Idelsohn que mucho tiempo antes de David ya existían cantantes profesionales en el Santuario de Gabaón y que David los sacó para ponerlos en el nuevo santuario en Jerusalén.

Salomón experimentó una relación progresiva en estas tres estructuras que son tipos. El Tabernáculo de Moisés, El Tabernáculo de David y el Templo.

Dios visitó a Salomón en el Monte de Gabaón donde estaba el Tabernáculo de Moisés. Su primer acercamiento a Dios fue a través de los sacrificios de animales y el Altar de Bronce. II Crónicas 1:1-13; I Reyes 3:3-15.

Después de su primer encuentro con Dios en el Tabernáculo de Moisés y después de haber experimentado el Altar de Bronce, vino a Jerusalén y como lo había hecho su padre David ofreció sacrificios y ofrendas de paz en el Tabernáculo de David. Después de pararse frente al Arca. I Reyes 3:4-5,15

Por lo tanto Salomón empezó con el Altar de Bronce y luego el Tabernáculo de David. Primero el Altar y luego el Arca del Pacto. Eses es el orden de Dios.

En el tiempo de Dios traería el Arca de Dios del Tabernáculo que había levantado su padre al Templo en el Monte Moriah. El peregrinaje del Arca había terminado.

Estos dos Tabernáculos eran una sombra de lo que venía. La ley y La Gracia. Juan 1:17.

1. El Tabernáculo de Moisés. El Pacto de la Ley – Los Evangelios
 - a. Los evangelios nos muestran los últimos años del Pacto de la Ley el orden Mosaico y el Sacerdocio Aarónico.
 - b. En los días de Jesús todavía estaba el templo y se ofrecían sacrificios de animales, pero no había Arca en ese templo. El arca se había perdido. La última mención es en la boca de Jeremías en Jeremías 3:16 en donde el dice que nunca más sería recordada.
 - c. Se restauró el templo en el tiempo de Esdras y Nehemías pero nunca hubo Arca. Cuando Jesús vino no había gloria, no había Shekinak de Dios
 - d. Cuando Jesús muere se terminan para siempre los sacrificios de animales.
 - e. Los judíos porfiados siguieron ofreciendo animales hasta el año 70 D.C. cuando Tito destruyó todo lo que había.
2. El Tabernáculo de David. El Nuevo Pacto – Hechos y Epístolas
 - a. Todo lo que hizo David proféticamente fue cumplido por Jesús.. Tenemos acceso al Lugar Santísimo ahora.
 - b. Las epístolas confirman lo que sucedió proféticamente como una realidad ahora. Hebreos 9:8-10; 6:19-20; 10:19-22.
 - c. No es de extrañar que el Libro de los Hechos diga que muchos sacerdotes obedecían a la Fe. Hechos 6:7.
3. Conclusión

- a. Había 2 Tabernáculos, con diferentes sacerdotes en dos diferentes montes por aproximadamente 40 años que encontró respuesta en el Nuevo Testamento
- b. Muchos judíos siguieron el orden antiguo de Moisés por 40 años después de la muerte de Jesús. Ellos continuaron ofreciendo sacrificios de animales. Tal vez remendaron el velo del templo, pero Dios permitió que fuese destruido en el año 70 con Tito. Hebreos 10:1-4; Mateo 24:1-2.

Pastor David Soto-Valenzuela

Junio 2, 2007